



Consejo Económico y Social

Distr. general
8 de noviembre de 2012
Español
Original: inglés

Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales

Período ordinario de sesiones de 2013

21 a 30 de enero y 17 de febrero de 2013

Informes cuatrienales sobre el período 2008-2011 presentados por conducto del Secretario General por las organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social en cumplimiento de la resolución 1996/31

Nota del Secretario General

Índice

	<i>Página</i>
1. CARE International.	2
2. Comisión Jurídica para el Autodesarrollo de los Pueblos Originarios Andinos, “Capaj”	4
3. General Federation of Jordanian Women.	5
4. Fondo Mundial para la Mujer.	6
5. Institute for Cognitive Science Studies	8
6. Jamaican Association on Mental Retardation	9
7. Pugwash Conference on Science and World Affairs.	11
8. Stree Mukti Sanghatana	12



1. CARE International

General, 1991

Introducción

CARE Internacional, una de las organizaciones humanitarias más importantes del mundo, realiza una labor de lucha contra la pobreza desde hace más de 65 años. Se trata de una federación independiente, apolítica y no religiosa, integrada por 12 miembros en Alemania, Australia, Austria, el Canadá, Dinamarca, los Estados Unidos de América, Francia, el Japón, Noruega, los Países Bajos, el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte y Tailandia. En 2010 sus programas mejoraron la vida de alrededor de 57 millones de personas en 72 países. Sus proyectos de respuesta y recuperación en situaciones de emergencia benefician a más de 4,5 millones de personas en 37 países.

Finalidades y propósitos de la organización

CARE Internacional facilita mejoras duraderas en las comunidades más pobres del mundo reforzando la capacidad de autoayuda, brindando oportunidades económicas, prestando socorro en situaciones de emergencia, influyendo en las decisiones de política en todos los niveles y haciendo frente a la discriminación en todas sus formas. Las mujeres y las niñas son las principales destinatarias de su labor basada en la comunidad en las esferas de la salud maternoinfantil, la educación básica, la prevención del VIH/SIDA, el acceso a las oportunidades económicas y la adaptación al cambio climático.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La secretaría de CARE International está en Ginebra, y tiene oficinas de representación ante las Naciones Unidas en Nueva York y ante la Unión Europea en Bruselas, y programas sobre el terreno en alrededor de 72 países. Los altos funcionarios y los miembros del personal celebran reuniones periódicas anuales con la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios de las Naciones Unidas, la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, el Programa Mundial de Alimentos (PMA), el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), el Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/SIDA (ONUSIDA), el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) y el Fondo de Desarrollo de las Naciones Unidas para la Mujer (UNIFEM, actualmente Entidad de las Naciones Unidas para la Igualdad de Género y el Empoderamiento de las Mujeres (ONU-Mujeres), por nombrar solo algunas.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

En la primavera de 2008, CARE International copatrocinó diversos actos de alto nivel organizados por las Naciones Unidas en relación con la crisis mundial de alimentos, en los que también participó. Durante la Cumbre sobre el Cambio Climático celebrada por las Naciones Unidas en septiembre de 2009, el Secretario General de CARE International participó en el Foro de Liderazgo de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, y se reunió con el Secretario General Adjunto de Asuntos Humanitarios y el Secretario General Adjunto de Seguridad. En 2009, CARE International publicó un informe, junto con la Oficina de Coordinación de Asuntos

Humanitarios, sobre los efectos del cambio climático en los desplazamientos de población y las situaciones de emergencia. Durante el período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer de 2008, CARE International copatrocinó un evento con el Gobierno de Finlandia y la República Unida de Tanzania sobre innovaciones en la financiación de la educación de las niñas, en 2009 celebró dos eventos laterales con los Gobiernos de Alemania y los Países Bajos sobre el VIH/SIDA, y en 2010 participó en un taller auspiciado por el UNIFEM sobre la mujer y la paz y la seguridad, destinado a elaborar indicadores para supervisar los progresos al nacional.

Cooperación con organismos de las Naciones Unidas

Como ejemplos de las numerosas relaciones oficiales y oficiosas con la mayoría de los principales organismos, fondos y programas de las Naciones Unidas cabe citar: a) un nuevo memorando de entendimiento con el PMA (septiembre de 2007) para fortalecer el grupo temático de logística; b) una carta de entendimiento con el UNFPA (septiembre de 2009) sobre la aplicaciones de los planes de trabajo anuales con financiamiento a cargo del UNFPA; c) acuerdos de cooperación para proyectos con el UNICEF en relación con el proyecto de equipo de respuesta rápida (julio de 2010) del grupo temático sobre agua, saneamiento y salud; y d) participación como miembro en las reuniones de los máximos responsables del Comité Interinstitucional Permanente de las Naciones Unidas y en los grupos de trabajo sobre la seguridad y el cambio climático.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Casi toda la labor de CARE International se centra en la consecución de o más de los Objetivos de Desarrollo del Milenio; además, CARE también es miembro fundador del Grupo Asesor del Secretario General sobre los Objetivos de Desarrollo del Milenio en relación con la iniciativa estratégica mundial titulada “Todas las mujeres, todos los niños”. En 2010 los programas de CARE International llegaron a casi 19 millones de mujeres, hombres y niños en 25 países, proporcionando información y prestando servicios para mejorar la salud materna (Objetivo 5). Las siguientes son actividades adicionales llevada a cabo en 2010. Objetivo 1: aproximadamente 217 proyectos en 40 países mejoraron la seguridad alimentaria de más de 6,5 millones de personas, de las cuales más de la mitad son mujeres. Objetivo 1: 330 proyectos en 43 países contribuyeron a la reducción de la pobreza en beneficio de más de 19,5 millones de personas. Objetivo 2: 164 proyectos en 37 países proporcionaron a más de 11,5 millones de personas un mejor acceso a la escolaridad y una educación de mejor calidad. Objetivo 3: 288 programas en 39 países llegaron a casi 21 millones de personas, incluidos más de 5,5 millones de hombres, con información e instrumentos para promover la igualdad entre los géneros y el empoderamiento de la mujer para la observancia de sus derechos.

2. Comisión Jurídica para el Autodesarrollo de los Pueblos Originarios Andinos, “Capaj”

Especial, 1999

Introducción

La Comisión Jurídica para el Autodesarrollo de los Pueblos Originarios Andinos, “Capaj”, es una organización no gubernamental fundada por juristas indígenas el 8 de diciembre de 1993. Reúne a juristas de organizaciones y comunidades de América del Sur con el objeto de defender los derechos de los pueblos indígenas andinos y promover el desarrollo autónomo de esos pueblos.

Finalidades y propósitos de la organización

Los principales objetivos de la organización son promover el respeto de los derechos fundamentales de los pueblos indígenas; promover el desarrollo autónomo mediante la participación en foros regionales; ejecutar proyectos en apoyo del desarrollo de los pueblos indígenas sobre la base del ejercicio de sus derechos democráticos y su capacidad productiva, y promover la paz y la seguridad internacionales.

Cambios importantes operados en la organización

Capaj presentó al Comité de Derechos Humanos un caso de violación del artículo 27 del Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Capaj participó en el proceso relativo al nombramiento del Relator Especial sobre los derechos de los pueblos indígenas. También contribuyó al proceso del Consejo de Derechos Humanos relativo al Mecanismo de expertos sobre los derechos de los pueblos indígenas.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

2007-2010 — La organización participó en los períodos de sesiones sexto a noveno del Foro Permanente para las Cuestiones Indígenas.

2008-2011 — La organización participó en reuniones del Mecanismo de expertos sobre los derechos de los pueblos indígenas.

2009-2010 — La organización participó en los períodos del Comité para la Eliminación de la Discriminación Racial.

Cooperación con organismos de las Naciones Unidas

La organización tiene la condición de observador ad hoc en el CIG del Comité Intergubernamental sobre Propiedad Intelectual y Recursos Genéticos, Conocimientos Tradicionales y Folclore de la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual, que está elaborando un proyecto de norma internacional para la protección de los conocimientos tradicionales, las expresiones culturales y los recursos genéticos.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Objetivo 1: La Capaj tomó la iniciativa de proteger los ecosistemas acuáticos de los Andes y las fuentes de agua para las comunidades indígenas que viven en la frontera entre el Perú, Chile y el Estado Plurinacional de Bolivia. Objetivo 7: La Capaj se ocupó de proteger los humedales de los Andes, restableciendo el equilibrio ecológico que asegura la continuidad de la producción de agua en las montañas de la sierra alta del Perú, Chile y el Estado Plurinacional de Bolivia.

Información adicional

Los abogados de la Capaj hicieron aportes a la jurisprudencia internacional que dieron lugar, bajo la doctrina del pluralismo jurídico, a relaciones nuevas y más equitativas entre los pueblos indígenas y los Estados.

3. General Federation of Jordanian Women

Especial, 1999

Introducción

La General Federation of Jordanian Women es una organización no gubernamental nacional de asociaciones y sociedades de mujeres, establecida en 1981 con el propósito de mejorar la situación política, económica y social de la mujer en Jordania. En 1999 la Princesa Basma fue nombrada Presidenta Honoraria de la General Federation of Jordanian Women. Entre sus miembros figuran 180 organizaciones de mujeres registradas ante el Ministerio de Desarrollo Social, con 18.000 mujeres miembros. Tiene sede en todas las 12 provincias y ofrece oportunidades de educación y orientación en el ámbito del bienestar y la salud de la familia. También aboga por una reforma legislativa que favorezca a la mujer y propicie la igualdad entre los géneros y el inicio de actividades de generación de ingresos.

La organización es miembro de la Comisión Nacional de Jordania para Asuntos de la Mujer desde su creación, y forma parte también del Comité de Coordinación de las ONG de la Comisión Nacional.

La organización ofrece programas de formación para mujeres en diversos oficios para contribuir a mejorar su situación social, económica y de salud. Entre los numerosos logros de la organización cabe citar los proyectos relativos a préstamos en condiciones favorables para mujeres por conducto de organizaciones benéficas para mujeres; esos préstamos también han contribuido a la creación de empleo. La organización centra su labor en la mejora de la posición de la mujer en la sociedad, principalmente mediante el apoyo al respeto de los derechos de la mujer, la mejora de su condición política y socioeconómica y la modificación de la percepción que se tiene en la sociedad de la función de la mujer.

Finalidades y propósitos de la organización

Equidad de género. La organización es profundamente consciente de la importancia de la equidad de género. Su objetivo es promover la condición jurídica y social de la mujer garantizando la equidad y la igualdad entre los sexos en todos los ámbitos de

la vida, con la asistencia y participación de las diversas organizaciones locales e internacionales.

Empoderamiento político y jurídico. La organización ha adoptado proyectos destinados a alentar a las mujeres y dotarlas de los medios necesarios para que participen en los partidos políticos, el sistema electoral, las bases y la manifestación de la democracia, los derechos humanos y políticos en general, y de la mujer en particular, los cupos, la igualdad entre los géneros, el papel que desempeña el Parlamento jordano en el desarrollo político y el progreso de la democracia, las competencias de liderazgo y de adopción de decisiones, las aptitudes de comunicación, etc.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La organización participó en la campaña de promoción organizada por la Coalición Jordana para la Convención sobre la eliminación de todas las formas de discriminación contra la mujer.

4. Fondo Mundial para la Mujer

Especial, 1995

Introducción

El Fondo Mundial para la Mujer es una organización sin ánimo de lucro, que concede subvenciones, con sede en los Estados Unidos. Realiza inversiones en grupos de mujeres que sirven a las mujeres y niñas de los sectores más marginados en 174 países en cinco regiones en las que ejecuta programas: América Latina y el Caribe, Asia y Oceanía, Europa y Asia Central, el Oriente Medio y África Septentrional y África Subsahariana.

Finalidades y propósitos de la organización

La misión del Fondo Mundial consiste en promover los derechos humanos de la mujer movilizando recursos y otorgando subvenciones en apoyo de grupos de mujeres en todo el mundo.

Cambios importantes operados en la organización

En agosto de 2011, el Dr. Musimbi Kanyoro fue nombrado nuevo Presidente del Fondo Mundial. La organización también incrementó el alcance de sus actividades, que ahora abarcan 174 países (anteriormente 172).

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Las inversiones del Fondo Mundial en organizaciones dirigidas por mujeres en todo el mundo han contribuido directamente a la labor de las Naciones Unidas, específicamente en las esferas de la igualdad entre los géneros, la reducción de la pobreza, la salud, el empleo, la educación, los derechos humanos, el medio ambiente, el desarrollo sostenible, las finanzas y la gobernanza. Otorga subvenciones a organizaciones que laboran en pro de la consolidación de la paz y la erradicación de la violencia por razón de género, un mayor acceso a la educación, la promoción de los derechos a la salud sexual y reproductiva, la ampliación de la

participación cívica y política, la consolidación de la justicia económica y medioambiental y la promoción de la filantropía para el cambio social.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

Desde 2000 el Fondo Mundial envía representantes, otorga subvenciones para asistir a las reuniones y organiza sesiones en foros paralelos de las ONG durante los periodos de sesiones del Comité de organizaciones no gubernamentales sobre la condición jurídica y social de la mujer. También ha participado en conferencias internacionales relacionadas con los derechos a la salud sexual y reproductiva, los derechos de la mujer y el desarrollo sostenible. También ha enviado representantes y otorgado subvenciones para asistencia a los foros de las ONG relacionados con la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible y a las reuniones de seguimiento de las conferencias internacionales sobre población y desarrollo y sobre la mujer.

Cooperación con organismos de las Naciones Unidas

El Fondo Mundial brindó ayuda a becarios para participar en la planificación y aprobación del Convenio de la Organización Internacional del Trabajo sobre el trabajo decente para los trabajadores domésticos, de 2011. El Fondo Mundial ha otorgado subvenciones para participación en reuniones preparatorias y en los periodos de sesiones relativos a la elaboración de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

El Fondo Mundial se ocupó de la consecución del Objetivo 3, promover la igualdad entre los géneros y la autonomía de la mujer, que es su misión básica. Tan solo en 2011, invirtió 7,6 millones de dólares EE.UU. en 461 grupos en 106 países. Desde 1987 ha invertido más de 100 millones de dólares en iniciativas dirigidas por mujeres para promover la igualdad entre los géneros. Se citan a continuación algunos ejemplos de los resultados alcanzados por el Fondo Mundial en 2011:

a) En el Uruguay, gracias a la incansable labor en pro de la justicia reproductiva que llevan a cabo Mujer y Salud Uruguay, y Mujer Ahora, el Senado uruguayo votó a favor de despenalizar el aborto durante el primer trimestre del embarazo. El Presidente José Mujica ha declarado que aprobará la promulgación de la respectiva ley y, cuando ello suceda, el Uruguay se convertirá en uno de solo cuatro países de América Latina y el Caribe en los que la mujer puede someterse legalmente a un aborto, sin restricciones de ningún tipo, durante las primeras 12 semanas del embarazo;

b) La Association démocratique des femmes du Maroc y La ligue démocratique pour les droits des femmes, de Marruecos, dirigieron con buenos resultados actividades públicas de concienciación y promoción destinadas a garantizar la igualdad de la mujer en la Constitución del país. Dos artículos que se añadieron a la Constitución garantizan ahora la igualdad de derechos sociales, económicos, políticos, ambientales y civiles de la mujer;

c) Alrededor de 11 asociados beneficiarios de subvenciones del Fondo Mundial, incluidos la Marcha Mundial de las Mujeres contra la pobreza y la violencia contra la mujer y el Urgent Action Fund-Africa, lograron persuadir al Gobierno de la República Democrática del Congo para que declarara culpables y condenara a nueve miembros del personal militar a 20 años de prisión por actos de violaciones masivas y crímenes de lesa humanidad.

5. Institute for Cognitive Science Studies

Especial, 2003

Introducción

Las repercusiones de la ciencia cognitiva en la promoción del bienestar de las sociedades humanas y en la interacción entre las personas de una determinada sociedad es de enorme importancia para todos.

El Institute for Cognitive Science Studies es una de las pocas instituciones académicas y de investigación de la República Islámica del Irán que se dedican a la enseñanza y la realización de investigaciones en esa esfera. El Instituto se fundó como grupo de estudio en 1997, y ha ampliado gradualmente su ámbito de actividades, de modo que ahora incluye la admisión de alumnos que optan al título doctoral en la esfera de la neurociencia cognitiva. En febrero de 2008 el Instituto inició también su programa de licenciatura en la esfera de la psicología cognitiva.

Finalidades y propósitos de la organización

El Instituto persigue los siguientes objetivos principales:

- Descubrir hechos importantes en relación con cuestiones de gran importancia en la ciencia cognitiva
- Llegar a una comprensión de las cuestiones no resueltas de la ciencia cognitiva
- Identificar los medios para lograr avances en la ciencia cognitiva. El Instituto tiene el propósito de aumentar considerablemente su labor relativa a nuevos descubrimientos, teorías y modelos científicos a más tardar en 2015.

Las instalaciones del Instituto, incluidos sus laboratorios y la biblioteca especializada, y su emblemática publicación trimestral “Adelantos en la ciencia cognitiva” son de fundamental importancia para el logro de los objetivos anteriormente mencionados. A escala internacional, el Instituto se vale de sus acuerdos de cooperación con otras instituciones, como la Universidad de Florida y la Universidad de Zurich, para promover sus objetivos académicos. Los acuerdos con esas universidades prevén el intercambio de experiencias, conclusiones científicas, personal docente y exalumnos, y la realización de actividades de investigación y proyectos educativos conjuntos.

Cambios importantes operados en la organización

Con el propósito de crear un ambiente dinámico, en 2009 un grupo de científicos y catedráticos universitarios celebró reuniones conjuntas frecuentes y sucesivas con el propósito de elaborar un marco de referencia sobre las futuras actividades y la orientación del Instituto. Ese documento estratégico ha proporcionado una visión

moderna del Instituto y sus objetivos en general para la elaboración de un plan de acción decenal.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

El Instituto participa activamente en la organización y/o patrocinio conjuntos de numerosos talleres y conferencias locales e internacionales relativos a la ciencia cognitiva, en consonancia con el avance del programa de desarrollo del Consejo. La cuarta conferencia internacional sobre la ciencia cognitiva (10 a 12 de mayo de 2011) fue la más reciente de esas conferencias. El Instituto también participa continuamente en la difusión de datos y programas de concienciación del público con la colaboración de las instituciones de las Naciones Unidas en la República Islámica del Irán, en las esferas de la salud física y mental, los niños y el desarrollo social, entre otras.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

Lamentablemente, a causa de limitaciones presupuestarias, y al hecho de que casi todo el personal profesional calificado del Instituto está totalmente ocupado con sus actividades académicas, la asistencia a los foros de las Naciones Unidas no ha sido posible.

Cooperación con organismos de las Naciones Unidas

El Instituto ha establecido una estrecha cooperación con un gran número de entidades de las Naciones Unidas, como el UNFPA, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), la Organización Mundial de la Salud (OMS) y otras entidades, y con sus oficinas regionales en Teherán. El Instituto ha firmado un memorando de entendimiento con la Comisión Nacional Iraní para la UNESCO en Teherán para el establecimiento de un programa de cátedras en el Instituto. Además, ha llevado a cabo proyectos de investigación conjuntos en la República Islámica del Irán, como el relativo a los efectos de la guerra en la salud psicológica de los niños afganos e iraquíes —un acuerdo de investigación con el ACNUR.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Aunque sus actividades son de carácter altamente técnico y educativo, el Instituto considera que por conducto de toda su labor se abordan y promueven constantemente los nobles propósitos de los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

6. Jamaican Association on Mental Retardation

Especial, 2007

Introducción

La Jamaican Association on Intellectual Disabilities, anteriormente denominada Jamaican Association on Mental Retardation, ha cumplido 57 años de trabajo en pro de la creación de oportunidades para las personas con discapacidad intelectual. La Asociación es una organización sin ánimo de lucro que presta servicios de educación y apoyo a personas con discapacidad intelectual y a sus familiares en 13 de las 14 parroquias de Jamaica. Es miembro activo de la comunidad mundial de las personas con discapacidad intelectual. Como signataria de la Declaración de

Montreal sobre la discapacidad intelectual, la organización, al igual que otras organizaciones internacionales de todo el mundo, cambió su nombre en función de ese acuerdo.

Finalidades y propósitos de la organización

En 2011 la organización inició la elaboración del plan para impartir orientación estratégica a sus actividades. Ese plan estratégico, que abarca el período 2012-2020, se encuentra ahora en su fase final. La misión de la organización es prestar servicios que logren una transformación positiva de la vida de todas las personas con discapacidad intelectual u otro tipo de discapacidad en materia de desarrollo. Su visión es llegar a ser la organización nacional unificadora para la creación de comunidades en las que esas personas estén capacitadas para tomar decisiones y se encuentren plenamente integradas.

Cambios importantes operados en la organización

En mayo de 2009 se modificó el nombre de la Jamaican Association on Mental Retardation, que pasó a denominarse Jamaican Association on Intellectual Disabilities. En 2010 se organizó una campaña estructurada para impartir educación a las partes interesadas, que culminó en la reunión general anual de la organización y la conferencia de progenitores en 2010. En septiembre de 2010 falleció la Directora Ejecutiva, Grace Verona Duncan, que había prestado servicios en la asociación durante más de 20 años, y bajo cuya dirección se obtuvo el reconocimiento de la organización como entidad consultiva.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La organización presentó una declaración en la reunión ministerial anual de 2012 sobre el empleo y el trabajo decente.

Cooperación con organismos de las Naciones Unidas

La organización colaboró con los siguientes organismos, centrandó su interés en las distintas necesidades de las personas con discapacidad:

El Programa Conjunto Comisión Europea/UNFPA/Gobierno de Jamaica sobre salud sexual y reproductiva, destinado a fomentar la concienciación con respecto a las cuestiones y los derechos en materia de salud sexual y reproductiva entre los adolescentes con discapacidad.

En 2008-2009, la organización colaboró con la Jamaica United Commission para la aplicación de un programa de formación continua de la UNESCO en el ámbito del habla y el lenguaje, destinado a profesores experimentados. Se elaboraron más de 120 programas de intervención que contaron con la participación de niños afectados por problemas graves.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Por conducto de sus actividades de promoción, la Asociación coordinó proyectos interinstitucionales en beneficio de la comunidad de personas con discapacidad, como el denominado Terapias de desarrollo para niños con necesidades especiales, con el apoyo de la Fundación Ambiental de Jamaica en 2009. Alrededor de 152

progenitores y 100 miembros del personal y 45 estudiantes se beneficiaron de intervenciones directas.

7. Pugwash Conference on Science and World Affairs

Especial, 1991

Introducción

La Pugwash Conference on Science and World Affairs se ocupa de los problemas básicos del control de armas y el desarme, centrándose principalmente en las esferas del riesgo nuclear.

Finalidades y propósitos de la organización

La Pugwash Conference congrega a destacados científicos, académicos y figuras públicas que se ocupan de la reducción del peligro de los conflictos armados y procuran encontrar soluciones cooperativas para los problemas mundiales, celebrando reuniones a título privado en lugar de hacerlo como representantes de gobiernos o instituciones, con el fin de investigar otros enfoques para el control de las armas control y la atenuación de las tensiones con honestidad, continuidad y flexibilidad.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La labor de la Pugwash Conference en los ámbitos del diálogo, la solución de conflictos y la reducción del riesgo nuclear contribuye de manera concreta a las actividades de las Naciones Unidas para reducir los conflictos armados por medios pacíficos, la no proliferación, los peligros relacionados con las armas químicas y biológicas, y mejorar la seguridad humana. Durante el período que abarca el presente informe se organizaron 56 talleres sobre temas relativos a la no proliferación de las armas nucleares y el desarme, las conferencias de examen de las partes en las convenciones sobre las armas químicas y las armas biológicas, el cambio climático, la solución de conflictos en el Oriente Medio y otras regiones, entre otros. La Pugwash Conference también celebró tres importantes conferencias que hicieron hincapié en la participación regional y cuestiones regionales, así como en la intervención de jóvenes participantes, que organizaron su propia conferencia separada pero interrelacionada.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La Pugwash Conference celebró consultas de expertos sobre el estatuto del Tratado de prohibición completa de los ensayos nucleares y su entrada en vigor, en Nueva York, el 12 de octubre de 2009. El Director de la Oficina de la Pugwash Conference en Ginebra y los miembros del Comité Directivo para las cuestiones relacionadas con las armas químicas y biológicas, de la Pugwash Conference, participaron directamente en los preparativos del séptimo período de sesiones de la Conferencia de Examen de las Partes en la Convención sobre las armas biológicas y tóxicas.

Cooperación con organismos de las Naciones Unidas

La labor de la Pugwash Conference se relaciona principalmente con las conferencias de examen de las partes en el Tratado sobre la no proliferación de las armas nucleares y en las convenciones sobre armas. Su limitada dotación de personal no permite la participación en otras actividades del Consejo.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Las actividades de la organización se centran en cuestiones relacionadas con el riesgo nuclear, el desarme y el control de armas. Toda reducción de armas significa mayor seguridad para la humanidad y más dinero que puede orientarse a cuestiones de tipo social como la pobreza, el hambre, la educación y la mejora de la condición de la mujer.

8. Stree Mukti Sanghatana

Especial, 1999

Introducción

La Stree Mukti Sanghatana aplica un enfoque integrado con respecto a todas las cuestiones y políticas locales, nacionales e internacionales relativas a la mujer.

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

- La mayoría de las actividades de la organización han sido parte integrante de su labor durante sus casi 35 años, y han registrado un aumento constante en términos de volumen, región geográfica y concienciación.
- La organización participó como observadora en la 16^o Cumbre de la Asociación de Asia Meridional para la Cooperación Regional, celebrada en Bhután en abril de 2010.
- La organización ha realizado una amplia labor de concienciación en relación con los derechos de la mujer, y ha desplegado esfuerzos concretos para promover la educación de las niñas e integrar en los propósitos y objetivos de las Naciones Unidas la cuestión de las mujeres analfabetas, oprimidas y pertenecientes a subcastas o clases atrasadas.

Participación en reuniones de las Naciones Unidas

La Stree Mukti Sanghatana ha efectuado una importante contribución a las actividades, convenciones y objetivos de las Naciones Unidas:

- Preparación de un informe alternativo para el Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer, en colaboración con la National Alliance of Women (India).
- Participación en los planes décimo y undécimo del Gobierno de la India para la promoción de la igualdad entre los géneros.

- El Presidente y otros miembros participaron en el 52º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrado en Nueva York del 25 de febrero al 7 de marzo de 2008.
- Representantes de la organización participaron en el 54º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrado en Nueva York del 1 al 12 de marzo de 2010.
- El Presidente y representantes participaron en los procesos de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático y en eventos laterales de las conferencias sobre el cambio climático.

Cooperación con organismos de las Naciones Unidas

- Cooperación con el UNICEF en programas de formación del personal de la policía de Maharashtra (hombres y mujeres) en materia de conocimiento de las leyes y las actitudes hacia la mujer, y en la preparación de material de formación sobre las leyes relacionadas con la mujer.
- Cooperación con el UNFPA como organización con recursos en relación con un programa de formación para los miembros de la policía de Maharashtra.

Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Objetivo 1. La organización trabaja con alrededor de 3.000 recolectoras de desechos urbanos en cuatro ciudades de la India por conducto de grupos de apoyo.

Objetivo 2: La organización lleva a cabo un programa de promoción educativa para 5.000 hijos de recolectoras de desechos, especialmente niñas, que ha dado como resultado la abolición del trabajo infantil.

Objetivo 3: La organización es parte del movimiento de mujeres de la India. Sus actividades se orientan principalmente a la igualdad y el desarrollo de la mujer; cabe citar como ejemplo, los centros de orientación para familias, a los que acuden mujeres en situación difícil, una campaña para el registro de los matrimonios, una campaña contra la selección prenatal del sexo, campañas para mejorar las leyes relativas a la violencia doméstica, el acoso sexual en el trabajo, etc.

Objetivo 4: La organización ha proporcionado acceso a los servicios de atención de la salud a los hijos de las recolectoras de desechos, para lo cual ha inaugurado un dispensario que está al servicio de esas personas.

Objetivo 5: La Stree Mukti Sanghatana organiza campañas anuales de exámenes de salud y de sensibilización sobre la salud para 3.000 recolectoras de desechos y sus hijas.

Objetivo 6: La ONG organiza campamentos anuales de sensibilización destinados a adolescentes, en los que participan 20.000 niños y niñas, y se tratan temas como la sexualidad, la adolescencia, la gestión del estrés, la orientación profesional y los vicios o lacras sociales.

Objetivo 7: El enfoque aplicado por la organización en Parisar Vikas demostró ser de carácter altamente sostenible ya que imparte a las beneficiarias —recolectoras de desechos y otras mujeres pobres— conocimientos y aptitudes, defiende sus derechos y las ayuda a organizarse. Mejora la vida de las mujeres y sus hijos, mejora los

métodos de reciclado, economiza combustible, produce abono orgánico y protege el medio ambiente.

Objetivo 8: La organización colabora con varias organizaciones internacionales tales como Mujeres en Empleo Informal: Globalizando y Organizando, la Iniciativa Mundial Clinton, la Mary Robinson Foundation, la Global Alliance against Incinerators, la Women Playwrights International, la Ashoka International, la Maharashtra Foundation y otras.
